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阿智村教育委員会 令和５年 10月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和５年 10月 24日(火) 午後 1時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：原 勝人 

委 員：熊谷 歩 委員：熊谷 均 委員：塚田宏子  

【事務局】 

教育次長：川上 悟（全体進行） 

保育園総園長：沖村信繁 公民館係長：井原祐次  

社会教育係長：中里信之 学校教育係：村田浩一 

学校教育専門主事：松澤 徹 学校教育専門主事：川上清宏 

英語教育専門員：両角明浩 

（欠席） 

子育て支援室長：島岡佐喜子 学校教育専門主事：佐々木豊 

 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ 

○第２期高校再編計画の進捗状況について 

  

３ 議事事項 

(1) 後援申請 

① 昼神温泉出湯 50周年記念「阿智村ライトダウン 2023」（阿智昼神観光局） 

・村田総務係説明 

  ・承認 

 

４ 協議事項 

（1）令和６年度予算について「学校給食費の今後の在り方について」 

・教育長説明 

（原 勝人 委員） 

  無償化についてはきちんと議論される必要があろうかと思う。私個人の意見で

すが、何でもかんでも無償化は権利として親御さんや子どもたちがそういう状況

の中で育っていくことは必ずしも良いことではないと思っています。生活に困窮

されている皆さんに補助することは当たり前のことですが、子育てをするにあた

っては、ある程度親がお金を出して給食費を捻出したりすることが大事で、方針

としては子育てというものはそういうものだと思っています。そういう考えを大

事にしていただきたいし、色々な補助をされていたり地域食材を補助するとかい
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ろいろな形で支援していただくことについては賛成ですけれど、無償化の問題を

論ずるにあたってはもう少し立ち止って考えた方がよいと思います。 

（熊谷 均 委員） 

  調理場の年間の経費はどのくらいかかっているのか。 

（教育長） 

  具体的な手持ち資料がないので時間をいただきたい。給食費の 260円は賄材料

費分の話で、それ以外の調理員さんの人件費や光熱水費、冷凍冷蔵庫や炊飯器等

の調理器具の維持管理費等を計算すれば給食にかかる経費はかなりのものです。 

（熊谷 均 委員） 

  そうしたところも保護者の方に知ってもらう必要があるのではないか。その上

でこういうことを検討していく。食べるものの食材費はこのくらい、調理にかか

る経費はこのくらい、といったことは理解してもらう必要がある。 

（熊谷 歩 委員） 

  食品や調味料がすごく値上がりしてきていて、給食費だけでいえば牛乳代を補

助して他の食材に回している状況になっているかと思うが、本当にこの金額でで

きているのか、たまたま業者から聞いた話では、学校給食費を値上げしてもらえ

ないか、業者にしわ寄せがきてしまう、苦しいんだ、ということを聞いたことが

あり、その話も詳しく聞いてみたい。栄養士もこの金額で給食を作ることに苦労

しているのではないか。自分たちも家でこの金額で作ろうとすると難しい時代に

なってきている。 

（塚田 宏子 委員） 

  無償になれば親は喜ぶしありがたいなと安易に思っていたのですが、現状、給

食がどのようにできているのか、どのくらい経費が掛かっているのか、工夫して

作っているのかを知ってもらうことが大事だと思います。 

（保育園総園長） 

  学校給食無償化の検討に合わせて、保育園の給食費についても協議をお願いし

たい。 

（教育長） 

  次回、保育園係に資料を提出してもらい皆さんの意見を伺いたい。 

(2) オーストラリア・パース海外語学研修（原案）について 

  ・両角英語教育専門員説明 

  （熊谷 均 委員） 

    付き添いは何名ぐらいを考えているのか。 

（両角英語教育専門員） 

    私と佐々木先生を考えているが、できればもう少し増やせるとよい。 

  （教育長） 

    女性も添乗できれば安心である。授業で海外語学交流をしている中で参加者の

見通しはどうか。 

（両角英語教育専門員） 

    海外研修はどうかと話してみると、中学生で７～８名が関心を示している。小
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学生でも何人か興味を示している。 

（教育長） 

    来年度の予算であり、現在の計画で進めることができるか。 

（社会教育係長） 

    予算が決まらないと執行はできないので、４月にならないと進められない。今

までは前年度に事前アンケートを実施し、状況を把握する中で準備を進めていた。 

（教育長） 

    実施することについてどう思われますか 

（熊谷 均 委員） 

    とてもよい。今までもやってきて実績もあるし児童生徒にとってよい経験にな

りぜひ可能であれば実施してもらいたい。 

（原 勝人 委員） 

    募集対象者を広げて小学校５年からなのでしょうか。以前は中学３年生を軸と

していたと思うが、対象を広げることによってどのような交流になるのか。参加

人数が減ってきている推移がみられるので、再開するのであれば何か実になるよ

うな、児童生徒が行ってみたい、経験してみたい、こんな体験ができるんだとい

う内容になるとよい。特にホームステイは考えていないか。 

（両角英語教育専門員） 

    ホームステイも考えたが、ホームステイをすると旅費が７～８万円上がってし

まう。ホームステイの料金が高いので、無理して泊まらなくても現地の子どもた

ちと交流をすることは可能だと考える。対象が広がったことについて、以前は中

高生対象でした。現在、授業で海外交流を学習しているのは主に小学生です。小

学生が顔を合わせて交流を深めるという意図も含めて、対象を小学５～６年生に

広げているので、主体はもしかすると中学生になるかもしれない。 

（熊谷 歩 委員） 

    阿智村出身の高校２年生がダンスの世界大会で優勝したニュースを見たが、阿

智村でも世界に羽ばたける。今、英語は必須であるので、ぜひこのような機会に

英語を体験させてあげたい。 

（塚田宏子 委員） 

    こういう機会がないと行く時はない。外国の方と触れることは自分から行こう

としてもなかなかできない中、チャンスがあることは子どもたちにとって嬉しい

ことだと思う。 

（教育長） 

    以前は７日から 10日くらいあった海外研修スケジュールも、学校が忙しくな

り、子どもも親も 10日という長期間では参加しにくくなってきたので５日程度に

改めた。旅行費用も以前は半額補助をしても 20万円ほど自己負担していただいて

いたが、これも経済的に厳しい状況になってきたので 10万円くらいに抑えたいと

ころ。今回は 15万円という提案だができるだけ参加費は抑えたい。本日のところ

はご意見を伺いました。今後、予算案が出てきたところでまたご意見を伺います

のでよろしくお願いします。 
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(3) その他 

 

５ 報告連絡事項 

(1) 各係より 

① 長野県市町村教委連絡協議会研修会について（総務係） 

・総務係説明 

② 阿智中学校キャリア・メッセについて（学校教育係） 

・松澤学校教育専門主事説明 

③ 阿智村小中学校校務支援システム導入について（学校教育係） 

・川上学校教育専門主事説明 

④ 飯伊市町村教委連絡協議会研修会について（学校教育係） 

・村田総務係説明 

⑤ 佐久市立臼田小学校視察について（学校教育係） 

・松澤学校教育専門主事説明 

⑥ 公民館関係各種行事について（社会教育・公民館係） 

・公民館係長説明 

(2) 11月定例教育委員会開催日 11月 28日（火）午後１時 30分より 

(3) その他 

 

６ 閉会                       

 （閉会 午後３時 00 分） 

         

教育長・教育委員 署名／捺印 

 

 


